Junta Ejecutiva de cierre del Proyecto – ART/El Salvador PNUD, Sala de Gerencia, 24 de agosto de 2016, 2.00 p.m.

Award ID: 00076139

Título: Programa Marco ART El Salvador "articulación de redes

territoriales y temáticas para el desarrollo humano"

Agencia de Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en El

implementación: Salvador

Fecha de Inicio: 2010 Fecha de finalización: 2015

Presupuesto total: \$ 7044,814.00

Participantes: Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en El Salvador:

Stefano Pettinato -

Claudia Monzón

- Silvia Guzmán

- Patricia Montalvan

- Massimo Fortunato

Ministerio de Relaciones Exteriores:

- José María Mejía

- Claudia Lissette Sanchez Villalta

- Ana Evelyn Montoya

1. Agenda

- Resumen Programa ART, Resultados obtenidos, Actividades Destacadas (2015)
- Dinámicas institucionales y sostenibilidad
- Lecciones aprendidas
- Resumen financiero del Programa ART
- Uso de saldos remanentes
- Destino de los bienes (assets)
- Propuestas a la Junta de Proyecto
- Otros

2. Desarrollo de la Agenda

 A manera de introducción, se releva la importancia del proyecto y sus influencias en la Agenda post-2015 así como en la incorporación del enfoque territorial en la cartera de proyectos del PNUD, así como la importancia del enfoque territorial en las iniciativas de desarrollo que impulsa el Gobierno.

- Se inicia la presentación del programa haciendo referencia que en la última junta de Proyecto sostenida en marzo de 2015 se aprobó el plan de cierre del proyecto, por lo que en esta ocasión se presentan las actividades desarrolladas en el año y se destacan los resultados globales, sostenibilidad de los resultados y lecciones aprendidas a lo largo de todo el ciclo de proyecto. Asimismo, se informa que con esta junta se busca hacer el cierre formal del proyecto.
- Se aclara que se acompañó técnicamente el proceso de creación y lanzamiento de la "RED INTERINSTITUCIONAL PARA EL DESARROLLO TERRITORIAL" (Red DT). La "Red DT" busca ser un espacio de diálogo para el fomento de un enfoque para el desarrollo territorial y de gestión de conocimiento. Para ello, enlaza a varias instituciones que trabajan a nivel territorial. Esta red tiene como antecedente la "Red para el desarrollo territorial" apoyada por FUNDEMUCA a lo largo de los últimos años. A través del proyecto se fortaleció el liderazgo y apropiación nacional para dar sostenibilidad a la iniciativa. El PNUD compartirá la información sobre la Red a fin de que el Viceministerio de Cooperación considere su incorporación y participación.
- Se destaca que los resultados del proyecto fueron sujetos de la evaluación de efecto sobre la contribución del PNUD al desarrollo y puesta en marcha de políticas y programas para la reducción de la pobreza, recién concluida. De esta forma, las contribuciones y valoraciones sobre la sostenibilidad de los resultados se fundamentan en los hallazgos de dicha evaluación. Asimismo se destaca que si bien el PNUD no contempla realizar evaluaciones de impacto, la visita de campo realizada al cierre operativo en noviembre de 2015, daba cuenta de las transformaciones de las economías de pequeñas comunidades gracias al trabajo desarrollado por las ADEL que fueron creadas y fortalecidas, quienes continúan con su trabajo de acercar y vincular servicios empresariales y financieros y a la vez, facilitar la coordinación y ampliación de los sistemas de apoyo para ampliar el impacto en las comunidades.
- Se informa que el proyecto cuenta con un remanente de recursos por \$2,842.02 para los cuales se ha obtenido autorización del Manager ART/Internacional para ser integrados a los fondos del PNUD "Country co-financing CS". Dichos fondos se destinan principalmente para ser reinvertidos en proyectos de desarrollo.
- Se informa que el proyecto adquirió mobiliario menor y equipo informático para su funcionamiento y apoyar el funcionamiento de las ADEL. Gran parte de este equipo ha sido ya transferido a las ADEL, sin embargo queda en custodia del PNUD mobiliario por valor de \$4,755 y equipo informático por \$7,473.75, según precios a la fecha de adquisición. En función de las políticas para la transferencia de activos se propone que la propiedad sea transferida definitivamente al PNUD para que sea utilizada en otros proyectos.

3. Reflexión final y Acuerdos.

 Se agradece la presentación del informe, así como los esfuerzos por destacar lo más relevante. Se hace ver que el Gobierno se siente satisfecho con los apoyos recibidos, en particular destaca la estrategia de Cooperación Descentralizada y el valor de ART en la promoción, articulación; las alianzas públicos privadas; y, la articulación multinivel; todos elementos fundamentales para el desarrollo territorial, por lo que continuará haciendo esfuerzos para capitalizar los aportes del proyecto en el marco de las políticas públicas y estrategias vigentes para el desarrollo territorial. Se destaca la importancia de conocer la Red creada a fin de identificar mecanismos de coordinación y de fortalecimiento de su trabajo.

- Se recomienda complementar las actividades realizadas para su difusión y escalamiento (entre ellas, varias sistematización de su enfoque y resultados e intercambios) con un mecanismo para difundir los resultados y buenas prácticas del proyecto, considerando las restricciones financieras y administrativas. El PNUD hará una propuesta a los miembros de la Junta para su consideración.
- Se recomienda transferir los saldos remanentes (USD 2,842.02) a la cuenta "Country Cofinancing CS" del PNUD.
- Se recomienda al Representante Residente se transfieran los activos del proyecto al PNUD, para que sean utilizados en otros proyectos.
- Se declara el cierre del proyecto.

Anexos:

- Presentación PPT de cierre a la Junta Ejecutiva
- Pronunciamiento de las Redes salvadoreñas para el Desarrollo Territorial